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Gemeinde Südeichsfeld                          Diedorf, den 08.06.2016 

Hauptausschuss 

 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

zur erweiterten Ausschuss-Sitzung (14. Sitzung des Hauptausschusses, 6. Sitzung des 

Bauausschusses) der Gemeinde Südeichsfeld am 31.05.2016 

 

 

 

Ort:  Dienststelle Diedorf, Brückenstraße 3, Sitzungssaal 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende:  20:50 Uhr  

  

anwesende Ausschussmitglieder: siehe Anwesenheitsliste 

     

Gäste:  Ortschaftsbürgermeister Herr Frank Peterseim 

  Ortschaftsbürgermeister Herr Dr. Josef Oberthür  

Nachrücker im Gemeinderat Stephan Höppner  

Herr Schmalzl, Vertreter der Presse  

 

Verwaltungsmitarbeiterin Frau Juliane Volkmann, Protokollführerin 

   

entschuldigt fehlten: 

  Herr Eckard Köthe  (BA-Mitglied) - vertreten durch Herrn Dr. Dieter Herold  

  Herr Ulrich Montag (BA-Mitglied)  - vertreten durch Herrn Gundolf Montag 

  Herr Frank-Markus Schollmeier  

      

        

Ablauf der Beratung: 

 

1. Eröffnung und  Begrüßung 

 

Bürgermeister und Vorsitzender des Hauptausschusses,  Herr Andreas Henning: 

- begrüßt die Anwesenden 

 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Bürgermeister: 

- stellt Beschlussfähigkeit sowie ordnungsgemäße Ladung der Ausschüsse fest; 

bei Sitzungsbeginn sind 6 HA-Mitglieder + Bürgermeister  (= 7 Stimmberechtigte) anwe-

send 
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3. Beschlussfassung der Tagesordnung 

 

Tagesordnung: 

 

1. Eröffnung und  Begrüßung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

3. Beschlussfassung der Tagesordnung 

4. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der 12. Sitzung des 

 Hauptausschusses vom 05.04.2016 

5. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der 13. Sitzung des 

 Hauptausschusses vom 03.05.2016  

6. Beratung Investitionsprogramm  

7. Sonstiges 

 

Abstimmungsergebnis über Tagesordnung: 

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses: 7 

davon anwesend:     7       

Ja-Stimmen:      7 

Nein-Stimmen:     -- 

Enthaltungen:      -- 

 

 

4. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der 12. Sitzung 

 des Hauptausschusses vom 05.04.2016 

 

- keine Änderungen bzw. Ergänzungen zum Protokoll 

 

Der Hauptausschuss der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, das Protokoll der Sitzung vom 

05.04.2016 mit der Beschluss-Nr. 30-14/2015. 

   

Abstimmungsergebnis:  

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses: 7 

davon anwesend:     7       

Ja-Stimmen:      6 

Nein-Stimmen:     -- 

Enthaltungen:      1 

 

 

5. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der 13. Sitzung 

 des Hauptausschusses vom 03.05.2016 

 

Herr Bertram Müller: 

- weist daraufhin, dass er den 1. Satz auf der 3. Seite, TOP 5, bezüglich der Sanierung der 

Fassade am Grenzturm Katharinenberg nicht gesagt hat und bittet um Löschung   
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Der Hauptausschuss der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, das Protokoll der Sitzung vom 

03.05.2016 mit der Beschluss-Nr. 31-14/2015. 

 

Abstimmungsergebnis: 

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses: 7 

davon anwesend:     7       

Ja-Stimmen:      4 

Nein-Stimmen:     -- 

Enthaltungen:      3 

 

6. Beratung Investitionsprogramm  

 

Bürgermeister: 

- die Liste „Investitionsprogramm für Kreditaufnahme“ wurde in der letzten Ausschuss-

Sitzung am 03.05.2016 ausgereicht und am 12.05.2016 als Datei per Email nachgereicht 

- sagt aus, dass er bis heute keine Reaktionen aus den Fraktionen erhalten hat 

- gibt bekannt, dass der Fördermittelantrag für die Brücke in Wendehausen gestellt wurde   

 

 

Die Hauptausschussmitglieder sowie die anwesenden Bauausschussmitglieder diskutieren über 

das vorliegende Investitionsprogramm. 

 

 

Herr Gundolf Montag: 

- würde sich die Baumaßnahme der Brücke sehr wünschen, sieht aber die Umsetzung noch 

nicht, da schon mehrere Anträge in der Vergangenheit abgelehnt wurden 

 

Herr Dr. Josef Oberthür: 

-  fragt nach, welcher Bauabschnitt des Kanonenbahnradweges für die Gemeinde Südeichs-

feld zutrifft 

 

Bürgermeister: 

- sagt, dass beide Bauabschnitte zutreffen 

- 2016 müssen wir den Mitleistungsanteil an die Stadt Dingelstädt leisten, da diese Bauherr 

ist 

- 2017 ist die Gemeinde Südeichsfeld Bauherr, daher Mitleistungsanteil von der Gemeinde 

Geismar 

 

Herr Marcel Hohlbein: 

- stellt fest, dass das Budget für das Dorfgemeinschaftshaus Katharinenberg überschritten 

 ist“ und möchte wissen, ob das DGH in Katharinenberg mit der Bausumme von 50.000 € 

fertiggestellt werden kann 

 

Bürgermeister: 

- meint, dass angedacht ist die Maßnahme soweit fertigzustellen, dass das Erdgeschoss 

nutzbar ist 
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Herr Dr. Josef Oberthür: 

- erklärt, dass ohne Eigenleistung der Bürger, bei Weitem nicht so ein Baufortschritt vorzu-

weisen wäre 

 

Herr Dr. Dieter Herold: 

- fragt nach, ob die Kommunalaufsicht die geplante Kreditaufnahme schon zugesichert hat 

 

Bürgermeister: 

- informiert, dass es bereits einen Termin bei Frau Linke, Kommunalaufsicht, gegeben hat 

- eine 100-ige Zusage gibt es jedoch noch nicht, es sei aber nicht ausgeschlossen 

- Schmerzgrenze der Kommunalaufsicht liegt bei 1,6 Mio. € 

 

 

Fazit: 

Der Hauptausschuss und Bauausschuss kommt der Bitte des Bürgermeisters Herrn Henning nach 

und beschließt einstimmig die Empfehlung der Liste „Investitionsprogramm für Kreditaufnahme“ für 

die Gemeinderatssitzung am 09.06.2016. 

 

 

7. Sonstiges 

 

Bürgermeister: 

- informiert, dass der Gemeinderat am 09.06.2016 nochmal in Diedorf tagen wird 

- gibt die Tagesordnungspunkte bekannt 

- freut sich auf die Verpflichtung des Gemeinderatsmitgliedes Stephan Höppner als Nachrü-

cker der Liste BV Diedorf/Katharinenberg  

- die Vergabevorschläge zum Bauvorhaben Sportplatz Heyerode werden vorab per Email 

versendet, Beschlussvorlagen sowie die Vergabevorschläge werden zur Gemeinderatssit-

zung als Tischvorlage in Papierform ausgereicht 

 

Herr Uwe Metz: 

- regt an, die Beschlussfassung Veräußerung Pachtgrundstück Gemarkung Heyerode, Flur 

20, Flurstück 25/2 um den Hinweis auf Wiederkaufsrecht zu gleichen Konditionen zu er-

gänzen  

 

Herr Karl-Josef Hardegen: 

- erkundigt sich nach dem Sachstand der Kindertagesstätte in Lengenfeld u. Stein 

 

Bürgermeister: 

- informiert über den Termin am 08.06.2016 im Ministerium bei Frau Römhild, diese war län-

gerfristig krank und ist erst seit letzter Woche wieder im Dienst 

- sagt aus, dass das Thema Brandschutz abgearbeitet ist 

- ist mit der Trägerschaft nicht glücklich 

- hofft, mehr Informationen in der nächsten Gemeinderatssitzung geben zu können  
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Weitere Sitzungstermine: 

- 09.06.2016 Termin für die nächste Gemeinderatssitzung  

- in Vorbereitung auf die Ratssitzung am 23.06.2016, soll am 20.06.2016 noch eine Sitzung 

des Hauptausschusses stattfinden  

 

Bürgermeister Andreas Henning beendet die Sitzung um 20.50 Uhr.  

 

 

 

 

 

 

gez. Andreas Henning    gez. Juliane Volkmann 

Bürgermeister      Protokollführerin 


